



Communiqué de presse

Montpellier, Toulouse, le 24 août 2023

- Éducation -

Carole Delga : « En finir avec une École à deux vitesses »

En marge des annonces réalisées par le président de la République lors de son entretien donné au *Point*, Carole Delga, présidente de la Région Occitanie, a tenu à réagir :

« Le président de la République parle enfin de l'École. Alors que les inégalités se creusent, j'appelle depuis plusieurs mois à une grande réforme concertée et à une nouvelle organisation du temps scolaire. C'était le sujet des Rencontres de la Gauche que j'ai organisées à Bram en septembre dernier et à Colomiers en avril dernier :

- *le retour à la semaine de 4,5 jours ;*
- *des journées de classe plus courtes, plus adaptées à chacun, avec les moyens associés au soutien scolaire et au temps périscolaire ;*
- *des vacances d'été moins longues, des vacances intermédiaires mieux équilibrées.*

Ça ne fait pas consensus, mais comment mieux apprendre à nos enfants les savoirs fondamentaux face à des journées si longues et le nombre de jours d'école le moins élevé des pays de l'OCDE ?

Il est également nécessaire de proposer une véritable refonte de la formation des enseignants (recrutement à bac +3, suivi d'une formation initiale de 2 ans et des formations continues), un plus grand soutien pédagogique et administratif, et les aider également dans leur reconversion. La hausse des salaires actuels est indispensable.

Enfin, il faut proposer de bonnes conditions d'études à nos jeunes et d'exercice à la communauté éducative. Cela passe par des moyens supplémentaires, notamment humains. La France est l'un des pays en Europe aux effectifs les plus importants par classe, dans le primaire comme dans le secondaire. Le gouvernement est en train de supprimer des classes, notamment en zone rurale, et des postes d'enseignants, alors qu'au contraire il est impératif de répondre aux défis des cours surchargés et du remplacement des professeurs absents.

Depuis longtemps, l'Occitanie a fait le choix politique et budgétaire d'être la Région qui investit le plus dans les lycées, dans l'ouverture et la mixité des établissements, dans leur adaptation au changement climatique, dans les aides aux familles. Comme celui d'offrir la rentrée la moins chère de France (manuels scolaires, ordinateurs, premiers équipements, transports scolaires gratuits, etc), avec une aide en moyenne de 800€ par enfant pour 2023.

L'éducation doit redevenir la priorité des priorités de notre pays, le cœur de notre nation. Pour enrayer les déterminismes sociaux et restaurer la confiance en l'avenir. C'est mon combat. »

■ **Contact presse :**

Coralie Momboisse : coralie.momboisse@laregion.fr - Tél. : 05 61 33 53 58 - Port. : 07 88 56 06 42